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FECHA: Junio 23 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se lanzo de lo alto en La Joya” 

 “Cementera se brinca restricción ambiental”  

 “Deja confusión polis detenidos”  

 “Tragedia en La Joya”  

 
“Prevalece calma en Pachuca: EGS”  

 
“A favor del progreso manifiesto juvenil”  

 
“No circula fines de semana”  

 “PRI no me impuso cuota de votos: Olvera”  

 “Certera aplicación de Prueba Universal Docente, en Hidalgo”  

 
“Será la elección con más vigilancia”  

 
“Y no es el hijo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Impera unidad al interior del PRI: JFOR: Los gobernadores del PRI somos solidarios y esto acredita que 

existe total unidad, se practican esos tópicos porque tenemos ese derecho y posibilidad, manifestó el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz durante gira de trabajo por Francisco I. Madero y Actopan. El mandatario indicó que no les fijaron 
ninguna cuota por que no hay forma de cumplirla,  es una visión equivocada, simplemente cada uno debe mejorar su 

desempeño, actitud  para reflejar su imagen, por lo cual las reuniones son seguido para analizar la campaña. Consideró 
que en Hidalgo no percibe problemas en los distritos electorales y regiones, por ello ―no hay focos rojos‖, lo que sucedió 

en Ixmiquilpan permite abonar a resolver y mantener la paz social en esta zona. Previamente, Olvera Ruiz entregó la 
techumbre del patio cívico de la Escuela Primaria Francisco Villa del  municipio de Francisco I. Madero, donde manifestó 

que ―trabajar juntos genera más y mejores oportunidades para que  nuestros hijos encuentren óptimos espacios en su 

propia tierra es el principal objetivo de esta administración‖. Anunció para el próximo ciclo escolar la creación de una 
extensión del Colegio de Bachilleres en la localidad de Francisco Villa, así como aumento de la eficiencia académica de la 

Universidad Politécnica de la zona. En la comunidad Daxtha, donde está el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo 
(Cobaeh) Plantel Actopan, el gobernador  entregó de equipos de cómputo a los alumnos más destacados del sistema de 

nivel medio superior. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-De obradoristas Resguardará PVEM urnas: Los representantes generales de casillas del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) cuidarán las urnas para evitar que la gente de Andrés Manuel López Obrador ejecute 

acciones antidemocráticas o pretendan violentar la jornada electoral, señaló el dirigente estatal, Jorge Malo Lugo. Una 
vez que concluyó el periodo para que partidos políticos registren representantes ante las Juntas Distritales del Instituto 

Federal Electoral (IFE), la cúpula verde en Hidalgo se comprometió a procurar las 3 mil 416 casillas, sobretodo de 

simpatizantes del candidato presidencial de las izquierdas. ―Estaremos al pendiente de cualquier eventualidad o 
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situaciones antidemocráticas, sobre todo por parte de López Obrador, todo se puede esperar de un personaje como él, 

que desacredita, cuestiona al IFE y sus consejeros, que toma calles o pozos petroleros, sabemos quien es realmente y 

que no le conviene al país‖. Insistió que el tabasqueño miente en todas sus declaraciones y quiere generar un clima 
tenso el 1 de julio, por ello la coalición Compromiso por México estará alerta del bloque opositor. Pese a esta situación, el 

aspirante a diputado federal por vía plurinominal consideró que la jornada electoral se llevará a cabo en un ambiente de 
paz y tranquilidad, con actitud responsable por parte de la ciudadanía, por lo que prevé el triunfo inminente de Enrique 

Peña Nieto como Presidente de la República. Respecto a si aceptarán el resultado de la contienda, en caso de no 

favorecer a la alianza PRI-PVEM, aclaró que los ecologistas son demócratas, siempre y cuando prevalezca la voluntad 
ciudadana en las urnas. ―Somos los primeros en fijar una postura demócrata, no haremos ninguna marcha o 

manifestación porque en el Verde Ecologista estamos convencidos que el pueblo es quien tiene los votos, ellos exigen 
que se cumplan sus derechos que otorga la constitución, de elegir libremente, lógicamente nosotros respetamos esto‖. 

Acción Verde El PVEM inscribió a más del 90 por ciento de representantes de casilla en Hidalgo, los cuales tienen la 
obligación de vigilar la instalación de urnas, verificar los listados nominales con la población que sufraga, así como 

procurar que el proceso de votación sea transparente, firmar las actas, entre otras. Aunque durante el periodo de 

campañas los candidatos ecologistas al Congreso de la Unión denunciaron diversos incidentes, como amenazas o retiro 
de propaganda, el PVEM no ha formalizado las quejas ante el Consejo local del IFE o la Fiscalía Especial para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade). (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Preparadas las izquierdas para cualquier eventualidad: Para el integrante de la Coordinación Estatal del 
Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios, si hay maneras de manipular los comicios desde las urnas, pero la 

coalición Movimiento Progresista y su estructura están preparadas para enfrentar un posible fraude electoral el próximo 1 
de julio. Informó que las dirigencias estatales del PRD, PT y Movimiento Ciudadano capacitan a los representantes de 

casilla para detener las operaciones acostumbradas por parte del gobierno priista, pues prevén prácticas como la compra 
o coacción del voto, intimidación de la población, manipulación de funcionarios, operación carrusel, entre otros. Además, 

el candidato suplente al Senado de la República precisó que las cúpulas de izquierda ya detectaron a militantes que 

eventualmente apoyarían a otros partidos políticos, por lo que dirigentes continuarán los recorridos por comunidades 
para refrendar el apoyo a los candidatos del Movimiento Progresista y Andrés Manuel López Obrador. ―No todo es miel y 

dulzura, si hemos ubicado a compañeros que promueven el voto diferenciado, pero hemos platicado con ellos y las 
comunidades para aclarar la postura del partido‖. En Hidalgo, el PT registró 2 mil 299 representantes de casilla, PRD un 

total de 3 mil 416 y Movimiento Ciudadano poco más de 3 mil 410, con ello cubren el 100 por ciento de las urnas. A nivel 

nacional, la coalición inscribió a 358 mil 46 representantes de casillas. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Jóvenes del PRI impulsan agenda poselectoral: Jóvenes priistas detallaron el contenido de su Manifiesto 

Juvenil en Hidalgo, mismo que impulsarán para su cumplimiento con diputados federales electos y con el nuevo 
Presidente de la República.  Son siete puntos entre los que destacan la exigencia en la tipificación del feminicidio, el cual 

piden ubicar en un título y capítulo específico del Código Penal Federal, así como no castigar a las mujeres que decidan 

interrumpir el embarazo durante las primeras 12 semanas. El dirigente de la Fundación Colosio Filial Hidalgo, Benjamín 
Rico Moreno y el líder juvenil de dicha agrupación, José Luis Lima González, presentaron la lista de los temas que 

pretenden subir a la agenda estatal y nacional, con el propósito de que impacte de manera positiva en la población, en 
específico, en el sector académico y universitario. Benjamin Rico mencionó que una de las principales propuestas consiste 

en exigir la presentación de iniciativas de ley encaminadas a la creación de un organismo público autónomo, encargado 

de incentivar y motivar la participación inventiva de los jóvenes, del tal forma que México se convierta a largo plazo en 
uno de los países más competitivos a nivel mundial en materia de patentes. Otros de los puntos a resaltar y que piensan 

llevar ante las instancias legislativas más altas está gestión de recursos financieros ante Hacienda para invertirlos en 
infraestructura didáctica-pedagógica en los centros de educación superior, así como crear una normatividad que permita 

el acceso de los jóvenes al mercado laboral, personas con capacidades diferentes, grupos vulnerables y proteja a 

menores de edad. También se pide analizar cómo y en qué se destinan los recursos financieros a fomentar el deporte en 
los mexicanos. Abrir el abanico de oportunidades deportivas e incrementar las partidas presupuestales en la formación de 

deportistas de alto rendimiento. En cuanto a los principales temas, piden que el feminicidio debe ubicarse en un título y 
capítulo específico del Código Penal Federal y agregar una quinta causal para no castigar a las mujeres que decidan 

interrumpir el embarazo durante las primeras 12 semanas, cuando a su juicio, no hacerlo afecte negativamente su 
proyecto de vida. Lima González expuso que el Manifiesto Juvenil representa la culminación de tarea asumida con la 

finalidad de aglutinar los pensamientos, ideas y propuestas de los jóvenes que han participado en la campaña del PRI. 

―Este trabajo refleja la inquietud, el compromiso, las ganas y la pasión de los jóvenes, es la manifestación más adecuada 
de los nuevos priistas, la de las propuestas‖, dijo. El líder del PRI en el estado, Ricardo Crespo Arroyo, resaltó que ―el 

valor de esta campaña electoral que ganará Enrique Peña Nieto, candidato presidencial, es la participación de los 
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jóvenes‖, al tiempo de precisar que son ellos quienes brindan la oportunidad de construir un mejor México e Hidalgo. 

Agregó que todos los integrantes de ésta organización son activos valiosos para el Revolucionario Institucional porque 

saben lo que requiere la entidad, están organizados, cuentan con propuestas claras y tienen rumbo. ―Llegó la hora de la 
victoria, no sólo por ganar sino porque los priistas sabemos dar respuestas‖, enfatizó, Crespo Arroyo. (redacción, 

página 08) 

Milenio-Renuncia coordinador de campaña del PRI en Pachuca: La candidata a diputada federal del PRI en 
Pachuca y Mineral de la Reforma, Mirna Hernández Morales, informó que el coordinador de su campaña, Esteban 

Mercado, renunció a su cargo tras ser denunciado por agresión y atentar contra la libertad de expresión. Mediante su 
cuenta de Twitter @mirnahermo, la aspirante a San Lázaro y ex secretaria del ayuntamiento de Pachuca, confirmó la 

separación de Mercado, y dijo que espera se realice un proceso legal de forma correcta. ―Estoy aceptando la renuncia 
como Coordinador de campaña del Esteban Mercado M. con el fin de que los procesos legal y electoral se lleven 

correctamente. Reitero mi repudio a la intolerancia y discriminación en todas sus formas y manifestaciones. Creo en la 

libertad de expresión‖, escribió. ―Lamento profundamente los hechos ocurridos que van en contra de mi postura política, 
pero sobre todo de mujer y de ciudadana. Mi respeto, reconocimiento y solidaridad a la reportera Verónica Jiménez 

Hernández‖, reiteró en un segundo mensaje la candidata tricolor. Esteban Mercado, es actualmente dirigente de una 
organización adherente al PRI en Hidalgo, denominada Movimiento Popular Ciudadano que opera políticamente en 

barrios y colonias de Pachuca. (redacción, página 11) 

Milenio-Miles de ciudadanos vigilarán las casillas durante elecciones: Ante un posible escenario de fraude 
electoral, los partidos de izquierda en Hidalgo preparan una estrategia para vigilar las casillas el 1 de julio y evitar 

compra, coacción y otras irregularidades con las que se podría interferir en la decisión del voto ciudadano.  Arturo 
Aparicio Barrios, candidato suplente al Senado de la República por el Partido del Trabajo (PT), no descartó un fraude 

electoral contra el presidenciable de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), Andrés Manuel López Obrador, el 

cual puede gestarse del Partido Revolucionario Institucional (PRI); por lo que preparan una defensiva del voto en los 84 
municipios del estado que incluyen defensa legal con 84 abogados.  ―Sí hay maneras para afectar la elección, pero 

estamos preparados para detener el fraude electoral. Y sí puede haber fraude dentro de las instituciones como el IFE‖, 
dijo Arturo Aparicio quien adelantó que alistan la brigada ―caza mapaches‖ para el 1 de julio. A nivel nacional, PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano tienen más de 350 mil representantes de casilla quienes están dispuestos para evitar las distintas 

operaciones del PAN y PRI para obligar a la ciudadanía a votar por sus candidatos, detalló el petista.  Tan sólo en 
Hidalgo, los partidos de izquierda registraron a un total de nueve mil 129 representantes de casilla que estarán presentes 

en las más de tres mil urnas que se instalarán el día de la elección.  Todas estas personas se encargarán de vigilar que se 
realice una elección limpia en cada uno de los siete distritos electorales federales que existen en la entidad, para lo cual 

fueron oficializados ante el Instituto Federal Electoral (IFE).  Los representantes de casilla de la izquierda han tomado 
cursos donde se les prepara debidamente para la defensa de las casillas, donde en otros procesos electorales se realizan 

operaciones como el ―carrusel‖ del que se sacan boletas electorales en blanco para asegurar el voto para un candidato, 

irregularidad que en Hidalgo se le atribuye a las operaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Además, el 
Movimiento Progresista tratará de evitar la ―operación taco‖, con la que con tan sólo 200 pesos o el precio de una 

comida, se puede comprar el voto.  Aparicio Barrios detalló que también vigilarán la posible anulación de casillas abiertas 
antes de la hora de la elección, es decir, en procesos electorales pasados las autoridades electorales anulaban urnas que 

se abrían ―a propósito‖ antes de la hora de apertura oficial (ocho de la mañana). Si la casilla se abre 10, 15 o 30 minutos 

antes de las ocho de la mañana, basta para que sea anulada ante el IFE.  Otro posible que se atenderá es la ―fotografía‖, 
donde los votantes se ven obligados a tomar una fotografía a su boleta electoral con la marca del sufragio al partido que 

obliga al voto.  Así como llevar más credenciales de lo debido, instalación de casillas en lugares diferentes, violencia, 
embarazo de urnas, entre otras irregularidades. Finalmente, las izquierdas tendrán a 84 abogados, uno en cada uno de 

los municipios de Hidalgo para evitar delitos electorales en las mesas y anulación de urnas por la vía legal. (Misael 

Zavala, página 12) 

Criterio-Pide PAN frenar la entrega de compus: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo se encuentra dispuesto 

a aceptar los resultados de la jornada del 1 de julio, siempre y cuando no existan violaciones a los ordenamientos, dijo 
Jorge Moctezuma, vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota en la entidad. Luego de anunciar la cancelación de la 

visita del coordinador general de la campaña presidencial, Roberto Gil Zuarth, y la posibilidad de que la candidata albiazul 

pise Hidalgo antes del cierre de campaña, el exdelegado de Gobernación planteó la necesidad de que el clima de 
estabilidad no se rompa, por lo que pidió que el gobernador del estado deje de hacer entrega de obras públicas y 

computadoras. ―Causa enojo que entregue computadoras cuando el ciclo escolar ya terminó. Porque no se esperó a 
agosto que comienza el nuevo periodo‖, dijo el dirigente panista. Moctezuma informó que hasta el momento han 
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realizado 15 denuncias por actos que alteran la legalidad del proceso, tal como la entrega de ordenadores por parte de 

funcionarios priístas, así como la colocación de propaganda en parabuses y en infraestructura urbana. En tanto, contra el 

PAN hay unas ocho quejas interpuestas, ―pero todas infundadas, porque siempre son contra los blancos de siempre, 
como es el caso de Sedesol y ahora el Infonavit‖. (Jorge Martínez, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Finaliza capacitación para los funcionarios de casilla: Hidalgo es el primer estado en concluir al 100 por 
ciento la capacitación para funcionarios de casilla que participarán este 1 de julio en la jornada electoral, para elegir a los 

próximos representantes, diputados, senadores y Presidente de la República. Confirmó el Instituto Federal Electoral (IFE) 

en Hidalgo, en voz de su titular José Luis Ashane Bulos. A partir del 9 de mayo y hasta el 30 de junio era la fecha para la 
integración de las mesas de casillas electorales que conformarán cuatro funcionarios propietarios y tres suplentes 

generales; sin embargo, en Hidalgo fue posible concluir de manera puntual y al 100 por ciento la integración de estas 10 
días antes, logrando capacitar a 23 mil 912 ciudadanos que fungirán como funcionarios  de las mesas de casillas en todo 

el estado. (Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Confía SEPH en pacífica aplicación de Prueba Universal para Docentes: Este sábado y domingo,  

profesores de educación primaria de la entidad, presentarán la Prueba Universal para Docentes, la cual forma parte del 

programa de carrera magisterial y de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) esperan se 
realice de manera ejemplar, al igual que fue aplicada la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares 

(ENLACE). Ante las situaciones que ponen en riesgo la aplicación de la misma en estados como Oaxaca y Guerrero, 
donde profesores disidentes mantienen las movilizaciones a manera de rechazo a la medida de las autoridades educativas 

federales, la dependencia estatal confió en que en Hidalgo se mantendrá la buena disponibilidad por parte del magisterio. 

Anteriormente el titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, informó a La Crónica de hoy en Hidalgo que existe toda la 
disponibilidad de los educadores para que la prueba sea aplicada en tiempo y forma durante este sábado y domingo. 

Subrayó que la aplicación de la prueba ENLACE fue una buena oportunidad para denotar la disposición del sector 
educativo en Hidalgo. La evaluación será aplicada desde esta mañana a maestros, directivos y asesores técnico- 

pedagógicos de todo el país, universo en que está contemplados más de 500 mil docentes. El ejercicio proporcionará a 
las autoridades de educación un  diagnóstico de competencia profesional de cada uno de los profesores de educación 

primaria, para que con base en ello, sea posible ofrecerles una  capacitación continua. Los profesores de educación 

secundaria serán evaluados el año entrante, mientras que los de educación inicial hasta 2014. Los resultados obtenidos 
por los profesores no afectarán los derechos y estabilidad laboral; únicamente realizarán 100 preguntas enfocadas a dos 

áreas que son aprovechamiento y competencia de los docentes. (Milton Cortes, página 03) 

Crónica-Atentos a anomalías por cuotas: Las aportaciones escolares no son obligatorias ni condición para la entrega 
de documentos o inscripción en los planteles de educación básica, reiteró el secretario de Educación Pública de Hidalgo 

(SEPH), Joel Guerrero Juárez. En esa tónica, aclaró que por ningún motivo se podrá condicionar la entrega de 
documentos o la prestación del servicio educativo y cualquier otro trámite escolar al pago de ningún tipo de cuota o 

aportación voluntaria a las asociaciones de padres de familia. Las asociaciones de padres de familia, indicó Guerrero 

Juárez, por iniciativa propia, libre y voluntaria, determinan, recaban y administran las aportaciones por acuerdos tomados 
en sus respectivas asambleas, en las que no intervienen directivos, docentes, ni personal de apoyo y asistencia a la 

educación. Refirió que el objetivo de las aportaciones de padres de familia es utilizarlas para el mantenimiento, así como 
actividades que determine la mesa directiva en coordinación con el director de la escuela y en beneficio del plantel 

educativo. Por tanto, la SEPH  estará atenta para que no se condicione la prestación del servicio educativo ni la entrega 
de documentos oficiales al pago de alguna cuota o aportación. También recomendó que las fiestas de fin de cursos sean 

modestas para evitar un gasto mayor que afecte a la economía de las familias. Para cualquier queja, los padres de familia 

pueden comunicarse al Centro de Atención Ciudadana de la SEPH, a los teléfonos: 01 (771) 71 735 60, 71 736 22, 71 
735 22, 71 736 96, 170 01 89, de 09:00 a 16:00 horas, y a los teléfonos: 01 (771) 717 17 11 y 717 25 10, extensión 

4711, de 16:00 a 20:00 horas. También pueden solicitar información en la Dirección de Atención a Padres de Familia: 01 
(771) 717 35 70 y 717 35 00. (Milton Cortes, página 03) 

Crónica-Necesario que ediles contemplen obras de Olvera: Ramón Vicente: Deben presidentes municipales 

contemplar en el Presupuesto del 2013 obras y acciones que forman parte de los compromisos que hizo el gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz; manifestó el coordinador regional de Pachuca, Ramón Vicente Diez. Para ello, realizan 

reuniones con los mandatarios de Pachuca, Mineral de la Reforma, Mineral del Monte, San Agustín Tlaxiaca y Mineral del 
Chico, para analizar su proyecto municipal y coordinarlo con el del gobierno estatal. Los alcaldes ya tienen la prioridad de 
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sus obras y acciones que van a ejecutar, sobre todo en lo que se ejerce durante el presente año 2012 y de esta forma 

verificar cuáles serán los pendientes. Por tanto, los proyectos del próximo año deben considerarlos dentro de su esquema 

y plan municipal de desarrollo que presentaron ante las instancias gubernamentales. ―Sin olvidar el compromiso que tiene 
el mandatario hidalguense Francisco Olvera Ruiz de sacar adelante los que generó en un esquema de campaña y gran 

parte de ellos se ejercen en este año‖. Actualmente están en la etapa de la validación de los expedientes técnicos de los 
ediles que están presentando para el presupuesto que se ejercerá  el próximo año. Además de los compromisos, 

proyectos y acciones  que adquirieron y comprometieron los alcaldes durante sus campañas. Específicamente los 

ayuntamientos que conforman la zona metropolitana de la capital hidalguense, como lo hizo Eleazar García Sánchez con 
los pachuqueños. Los presidentes municipales ya conocen las necesidades y prioridades de la población, lo cual fue 

plasmado en su planes de desarrollo municipal, ahora sólo falta que lo concreten durante los próximos cuatros años que 
tienen de gobierno. Vicente Diez indicó que el gobierno del estado preparó a los alcaldes para que al inicio de sus 

administraciones municipales contaran con la información de cada uno de los programas y acciones. ―Se tienen 
comentarios por parte de que los alcaldes aún no cumplen con sus promesas de gobierno, pero les quiero recordar que 

sus proyectos son para los próximos años, por tanto todavía falta tiempo‖. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Santa Anita se salta restricción: La construcción de un nuevo camino que realiza la empresa cementera 
Santa Anita en Santiago de Anaya motivó la inconformidad de los regidores, quienes piden que Semarnat haga cumplir 

las restricciones que les impuso en las observaciones el Manifiesto de Impacto Ambiental. Los regidores Ponciano Ji-

ménez Vázquez y Telésforo Pa-tricio Rodríguez señalaron que la Trituradora y Pro-cesadora de Materiales Santa Anita 
inició la construcción de un camino vecinal que va de la empresa hasta el lugar denominado Paredones, a un costado de 

la comunidad de Yolotepec. Recordaron que en las observaciones que hizo Semarnat estaba la negativa para echar a 
andar nuevos proyectos de construcción de caminos en tanto no fueron mejorados los existentes y que se cumpliera la 

reposición de los individuos naturales que serán afectados. Informaron que hasta el momento persiste la negativa de la 
empresa por abrir sus procesos a la población. "No estamos contra ella, ni queremos que se vaya, lo que queremos es 

que nos garantice que no nos va a causar daños a la salud nuestra y de nuestras familias", afirmó Jiménez Vázquez. 

Planteó el regidor que junto a estas anomalías, ahora se ha convertido la zona en lugar prohibido para todos los vecinos, 
"porque apenas te acercas y luego te ponen gente a que te cuide para que no tomen fotografías o hasta que observen 

adentro de la planta", dijo. Nosotros que tenemos que cruzar por allí nos sentimos acosados, dicen los representantes 
populares, quienes dijeron que continúan buscando, mediante los procedimientos legales, el manifiesto de impacto 

ambiental, porque allí se encuentran las observaciones. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Caen delincuentes, aterraban Jacala: Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) 
lograron la detención de seis peligrosos delincuentes que mantenían aterrorizada la región de Jacala, donde cometían 

robos, violaciones, homicidios y narcotráfico. De acuerdo con las autoridades, se hacían llamar la Banda del Guty, quienes 
se encuentran relacionados con al menos diez averiguaciones previas. Los detenidos fueron identificados como Agustín 

Gutiérrez Hernández, Agustín Martínez Chávez, Carlos Cubertino Villeda Serrano, Darío Villera Serrano, Gabriel Serrano 

Rubio, además de un menor de edad a quienes las autoridades identificaron como Fredy. En sus primeras declaraciones, 
los detenidos admitieron su participación en diversos atracos, tanto a personas de la tercera edad como del transporte 

público e incluso introduciéndose a viviendas armados, camuflajeados y con pasamontañas para someter a familias 
enteras, donde incluso violaban a las mujeres. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Milenio-Detienen a policías por irrumpir en hotel: Al menos cuatro personas entre ellas dos policías municipales de 

Pachuca fueron detenidos ayer por agentes de seguridad estatal luego de ser acusados de forzar la cerradura de una 
habitación del Hotel La Joya desde donde una persona supuestamente se arrojó al vacío, informaron las autoridades. Los 

hechos ocurrieron durante las primeras horas del viernes, cuando personal del hotel solicitó apoyo a la policía al 

comprobar que uno de los inquilinos se encontraba sin vida en uno de los techos del hotel al arrojarse desde un cuarto 
piso. Los encargados de recepción revelaron a los agentes estatales que luego de solicitar el apoyo arribó una patrulla de 

la policía municipal de la cual descendieron cuatro sujetos, dos de ellos uniformados y dos más vestidos de civil, quienes 
se identificaron como policías, por lo que el personal del hotel permitió el acceso. Sin embargo los agentes irrumpieron 

en la habitación señalada por personal encargado del hotel, con lujo de violencia y rompiendo la cerradura de acuerdo 
con el reporte de la Policía Estatal. Al ingresar los agentes municipales junto con los dos civiles comenzaron a tomar 

fotografías sin esperar a la llegada del Ministerio Público para que notificara los hechos, según reportó la policía del 

estado.  Al arribar el representante social y percatarse de los hechos, ordenó el arresto de los dos policías municipales y 
los dos civiles por irrumpir en el lugar de los hechos sin acordonar la zona y presuntamente tomar fotografías y mover 

algunos elementos de la escena. En tanto, los dos civiles argumentaron ser familiares del fallecido, sin embargo, también 
fueron detenidos para las investigaciones correspondientes del caso.  Según los informes preliminares, el fallecido se 
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había registrado el 19 de junio en la habitación 419, de la cual presuntamente se arrojó. El hombre había llegado en un 

auto Derby color gris con placas 214-TWA el cual fue asegurado por la policía, lo mismo que sus pertenencias las cuales 

fueron revisadas por el agente del Ministerio Público quien realizó la inspección. La Policía del estado informó que las 
investigaciones fueron remitidas a los agentes adscritos a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, desde donde se 

deslindarán las responsabilidades de los detenidos y se investigará la participación de las partes que esten involucradas.  
► Mantienen operativos La Policía Municipal de Pachuca mantiene constantes operativos en las colonias donde se ha 

registrado el mayor aseguramiento de automóviles abandonados.  Según la información proporcionada por la 
dependencia, las unidades habitacionales con mayor reporte de actividad sospechosa o delincuencia son Santa Julia, la 

colonia Céspedes y en el centro de la capital hidalguense y calles aledañas, donde los automóviles permanecen dos o tres 

días sin que exista alguna persona que reclame la propiedad o llegue para llevárselos de ahí. Lo anterior lo aseguró el 
secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Roberto Cortés Torres. De acuerdo con el funcionario, cuando este tipo de 

crimen sucede, la ciudadanía reporta que en las calles que se encuentran vehículos por dos o tres días que no los 
mueven y se verifica con los vecinos sobre la propiedad de los automóviles para constatar que no pertenece a los colonos 

y se hace todo el rastreo. ―En algunas ocasiones –aseguró– cuando algunos de los propietarios son víctimas de robo, 
muchas veces se inicia la averiguación previa, pero en otras hay algunas fallas técnicas que en ocasiones falla para subir 

al sistema y eso demora uno o dos días el rastreo‖.  Continuó: ―Aquí lo que nos beneficia mucho es que los propietarios 

aseguran los automóviles, quienes son los que actualizan la información‖. (redacción, página 28) 

Independiente-PRI no me impuso cuota de votos: Olvera: Tras la reunión de gobernadores priistas, el mandatario 

de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz declaró que no fue condicionado ni obligado a contribuir con cuotas de votos para el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las próximas elecciones federales. ―Insisto, yo no sabría cómo cumplirlo. 
Simplemente la gente vota por quien decide y uno abona al voto con el trabajo, con la imagen, acreditando un buen 

gobierno priista. No sabría cómo lograr una cuota.‖ Entrevistado en el Daxtha, localidad de Actopan, señaló que los 
gobernadores estatales que tienen la misma filiación partidista se han reunido continuamente para dialogar de distintos 

temas. ―Somos muy solidarios, esto no acredita más que en el priismo hay una total y absoluta unidad y que platicamos 
los tópicos porque tenemos ese derecho de hacerlo‖, subrayó el mandatario. Cuestionado sobre el mot ivo del encuentro 

de gobernadores tricolores, declaró: ―nos reunimos seguido para platicar diferentes tópicos, ver cómo va la campaña, si 

algún cuadro está fallando. Esto es cotidiano porque es un derecho que tenemos nosotros‖. El candidato del bloque de 
izquierda Andrés Manuel López Obrador acusó que a gobernadores priistas les fijaron cuotas para la campaña 

presidencial de Enrique Peña Nieto durante reunión en el Estado de México presidida por el secretario de organización 
Miguel Osorio Chong. Sobre tales declaraciones del candidato de Movimiento Progresista, Olvera Ruiz reviró: ―las 

reuniones son seguido, tiene mal la información, le fallaron sus sistemas de espionaje‖. López Obrador prepara escenario 

de desestabilización y que calienta los ánimos de manera inadecuada. ―Está muy clara la intensión, qué lamentable es 
esto, porque no corresponde a lo que la sociedad espera‖. Cuestionó el costo del video en el que sale Marcelo Ebrad, jefe 

de gobierno del Distrito Federal. ―Seguramente a él le pasaron la charola, su cuota‖.Condena detención de 
reporteraOlvera Ruiz lamentó la detención de la reportera del diario nacional Reforma Verónica Jiménez, quien fue 

llevada a galeras por tomar fotos a activistas del PRI que repartían regalos en la plaza Juárez de Pachuca. ―Es lamentable 
que haya sucedido un hecho de esta naturaleza. Yo he pedido que se investigue con mucho cuidado, si fue un abuso de 

autoridad, también hay que investigar si hubo alguna provocación, yo no digo que la haya. ―He pedido que se investigue 

adecuadamente y desde luego le hemos ofrecido una disculpa a la reportera porque no debió resolverse el asunto de 
esta manera.‖#YoSoy132Señaló que las acusaciones de amenazas e intimidación no han sido probadas por el 

movimiento #YoSoy132; sin embargo en caso de fundamentar sus denuncias ―por supuesto que el gobierno del estado 
deberá investigar. ―Todos sabemos realmente quién está tras #YoSoy132, no vale la pena decirlo. Más bien es una 

estrategia porque acusan que han recibido amenazas, pero no las acreditan, no las demuestran.‖ De existir pruebas, el 

caso va directamente a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo; pero ante la carencia de ellas el tema quedó en la 
mesa de la Secretaría de Gobierno. Afirmó que el gobierno estará atento, y ―si nos acreditan que están recibiendo 

amenazas, por supuesto que tenemos la obligación de investigar y darles todo el respaldo, pero, insisto, bajo el criterio 
de las pruebas y no sólo de los dichos‖. (Víctor Valera, página 03) 

Sol de Hidalgo-Se lanzó de lo alto en La Joya: Un hombre, de 27 años, que llevaba varios días hospedado en la 

habitación 419 del lujoso Hotel La Joya, en Pachuca, se suicidó, la madrugada de ayer, arrojándose del cuarto piso del 
edificio, encontrando una muerte espantosa e inmediata. Luis Midier Méndez Real tomó la fatal determinación minutos 

después de las cuatro de la madrugada y utilizó una silla, primero, para romper el cristal de la habitación desde donde se 
lanzó, de cabeza, para asegurarse que cumpliría su cometido. Blanca Celia Guzmán Castillo, gerente de La Joya, confirmó 

que desde el 18 del presente mes (lunes), ya en la noche, arribo al inmueble Luis Midier, así que se le asignó la 

habitación antes mencionada. Llevaba, dijo, un Volkswagen tipo Derby, color gris, placas de circulación 214-TWA, por ello 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

se le asignó un lugar en el estacionamiento destinado a los huéspedes del hotel. La madrugada de ayer, minutos después 

de las cuatro, se emitió la alerta al teléfono de emergencias 066, lo que originó fuerte movilización policiaca. Ahora se 

sabe que Luis Didier Méndez Real era vecino de la delegación Tlalpan en el Distrito Federal (DF), pero nadie sabe a 
ciencia cierta a qué había venido a la capital hidalguense. DETIENEN A CUATRO: DOS DE ELLOS POLICÍAS MUNICIPALES 

Ayer mismo, durante las diligencias que realizó personal de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, trascendió que 
habían sido arrestadas cuatro personas, dos de ellas policías municipales de Pachuca y dos civiles más. De los civiles, se 

comentó, uno de ellos era huésped que junto con los oficiales habrían entrado a la habitación 419, desde donde se arrojó 

el sujeto, tras violentar la cerradura. Otro que al parecer era empleado del hotel y los dos uniformados que, 
supuestamente, entraron para ver si podían evitar al suicidio, aunque en realidad éste ya había ocurrido.. La aprehensión 

de los cuatro hombres que hasta ayer permanecían en calidad de presentados en la Procuraduría, para que expliquen por 
qué forzaron la chapa de la habitación del hotel, fue efectuada por efectivos de la llamada Coordinación de 

Investigaciones, antes denominada Policía Judicial. Se sabe que los cuatro detenidos comenzaron a tomar gráficas del 
lugar de los hechos y de la misma habitación, por lo cual el representante social y/o ministerio público Óscar Olvera 

Baños ordenó su arresto y traslado a la agencia del Ministerio Público. Fuentes de la dependencia corroboraron que el 

suicida no dejó recado póstumo donde refiriera el motivo de su fatal determinación y se esperaba localizar a sus 
familiares a fin de que hicieran la identificación del cadáver y aportaran información que pudiera ayudar en las 

indagaciones. Los hechos fueron consignados en la averiguación previa 12/HG/876/2012. (Abraham Ramírez, página 
10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Llega fecha plateada para FUL, desde polideportivo: Nuevamente el Polideportivo Universitario ―Carlos 

Martínez Balmori‖ de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) será sede de la Feria Universitaria del Libro 
(FUL), la cual celebra su edición 25. Gracias a la comodidad de sus espacios cubiertos, seguridad, amplio 

estacionamiento, servicios sanitarios y área de snackes es el lugar ideal para presentar lo más selecto de la diversidad 
bibliográfica y editorialista estatal, nacional e internacional. De igual modo, albergará a lo mejor de la producción cultural 

y artística de las diferentes instituciones educativas que anualmente participan en este importante evento cultural en 
beneficio no sólo de la comunidad universitaria sino de toda la sociedad hidalguense. El polideportivo fue inaugurado el 

14 de febrero de 2001, con la asistencia del entonces gobernador del estado, Manuel Ángel Núñez Soto, el rector de la 

UAEH, Juan Manuel Camacho Bertrán, y el Presidente de la República, Vicente Fox Quesada, quien en su discurso señaló 
que ―quienes están en esta Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ciertamente son privilegiados porque estudian 

en una institución que no sólo ha sabido hacer uso de su autonomía con gran madurez para tomar sus propias 
decisiones, para conducir su propio destino, para ejercer su libertad y la universalidad y pluralidad que debe de ser el 

alma de una universidad, sino que son privilegiados también porque es una casa de estudios de vanguardia, calidad y 

excelencia‖. Éste es un espacio que ofrece la mejor infraestructura para realizar diversas actividades deportivas, como 
básquetbol, voleibol, tae kwon do, fútbol rápido, tenis de mesa, aerobics, box y artes marciales, entre otras; también es 

ideal para organizar y presentar actividades sociales y culturales como conciertos, conferencias, exposiciones, ceremonias 
y eventos sociales. Por ello, es el escenario perfecto para albergar a la FUL en su edición 25, a realizarse del 24 de 

agosto al 2 de septiembre del año en curso, con un programa de actividades de calidad entre los que destacan la Cumbre 

Internacional sobre Interculturalidad y Migración, presentaciones editoriales, actividades culturales y conferencias 
magistrales en las que participarán reconocidos escritores nacionales y extranjeros. (Milton Cortes, página 21) 

Síntesis-Descarta alcalde focos rojos para día de elecciones: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, descartó focos en la ciudad rumbo a las elecciones del próximo 1 de julio, y mencionó que el IFE sólo ha pedido 

apoyo en cuestión de lonas, sillas y mesas Se descarta la posibilidad de focos rojos en Pachuca de cara al día de la 

elección presidencial, así como de senadores y diputados federales, informó el presidente municipal, Eleazar García 
Sánchez, al término de la sesión de Cabildo.  El edil descartó focos rojos y detalló que en cuanto al algún operativo a 

implementar por parte del ayuntamiento, solamente el Instituto Federal Electoral pidió apoyo para lonas, sillas y mesas, 
situación que se está resolviendo y con la que solamente podrán ayudar.  ―Sólo nos han pedido apoyo en cuestión de 

lonas, sillas, mesas y de nuestra parte estamos en toda la disposición de poder aportar y que sea una jornada sencilla y 

conforme a la ley‖, comentó García Sánchez.  En esta sesión de Cabildo, sólo se abordaron dos temas, respecto a la 
condonación de pago del impuesto predial para cuatro instalaciones propiedad de la Cruz Rojal, y uno más de una 

asociación civil llamada Fundación Arcoíris de México AC.   Uno de los asuntos fue enviado por el delegado estatal de la 
Cruz Roja Mexicana en Hidalgo, José Saade, para la condonación de pago predial de este año de cuatro inmuebles, el 

dictamen fue aprobado primero por la comisión de Hacienda Municipal y posteriormente por el resto de la Asamblea.  
Asimismo, la petición del director de la Fundación Arcoíris de México, Porfirio Pérez, para el mismo asunto, también fue 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

aprobada, debido al artículo 12 del Reglamento Municipal que marca el fomento a actividades altruistas que ayuden al 

municipio. (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Y no es el hijo: La PGR descartó anoche que el joven detenido en un operativo de la Secretaría de Marina en 

Zapopan, Jalisco, sea hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán. La identidad del detenido, de acuerdo con el reporte oficial, 
corresponde a Félix Beltrán León, de 23 años de edad. Junto con él fue capturado otro joven de nombre Daniel Beltrán. 

El jueves 21, elementos de la Marina detuvieron a los Beltrán e informaron que uno de ellos era Jesús Alfredo Guzmán 

Salazar, hijo de "El Chapo". La PGR abrió una averiguación por presuntos delitos de delincuencia organizada, posesión de 
armas de fuego de uso exclusivo del Ejército y operaciones con recursos de procedencia ilícita. "Tras realizarse las 

pruebas necesarias para conocer su identidad, se ha llegado a determinar que los presentados son Félix Beltrán León y 
Kevin Daniel Beltrán Ríos, de 23 y 19 años de edad, respectivamente", aclara la dependencia en un comunicado. Desde 

el mismo jueves, el abogado defensor de uno de los detenidos, Heriberto Rangel, aseguró a REFORMA que el presentado 

era Félix Beltrán y mostró como pruebas una credencial de elector acreditada en Durango y una licencia de manejo 
expedida por el Gobierno de Sinaloa. La tarde de ayer, voceros de la DEA advirtieron que había un error respecto a la 

identidad del detenido, no obstante que el día de su captura y presentación felicitaron al Gobierno mexicano por el 
presunto golpe. Por la mañana de ayer, la abogada Verónica Guerrero y una mujer que se identificó como Elodia, quien 

dijo ser madre de Félix Beltrán León, indicaron que el detenido era inocente, que se dedicaba a vender carros y que vive 
en Guadalajara desde hace dos años. El otro joven detenido es su medio hermano y estudia en Culiacán, aclaró la 

señora. Karla Pacheco Yépez, de 19 años, madre de una bebé de un año y ocho meses y quien dijo ser esposa de Félix, 

advirtió a las autoridades que, si quieren presumir un gran golpe antes de las elecciones del 1 de julio, deberían capturar 
a los verdaderos responsables de hechos que le imputan a su cónyuge y no basarse en chismes para realizar su trabajo. 

Guzmán Salazar, el hijo de 26 años de "El Chapo", está acusado de tráfico de cargamentos de cocaína y heroína a 
Estados Unidos en la Corte Federal del Distrito Norte de Illinois. Amplían arraigo de Generales  El General de División 

Tomás Ángeles Dauahare y el Brigadier Roberto Dawe González, investigados por la PGR por supuestos vínculos con el 

crimen organizado, recibieron anoche una ampliación de 40 días del arraigo domiciliario al que los tiene sometidos la 
SIEDO. El juez Luis Núñez Sandoval resolvió establecer que los Generales deberán permanecer arraigados del 25 de 

junio, fecha en la que fenecen los primeros 40 días de retención, al 3 de agosto, lapso en el que la SIEDO deberá 
integrar la averiguación en su contra. (redacción, primera plana)  

Universal-Será la elección con más vigilada: Ante el proceso electoral del próximo 1 de julio, PRI, PAN y PRD 

acreditaron representantes para vigilar prácticamente el total de las 143 mil 148 casillas que instalará el Instituto Federal 
Electoral (IFE). De acuerdo con un reporte de la autoridad electoral, el tricolor tiene representantes propietarios 

acreditados en 99.1% de las casillas; el partido del sol azteca en 94.6% y el PAN en 92.5%. Así, los abanderados 
presidenciales Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento Ciudadano); Enrique Peña Nieto (PRI y PVEM), y 

Josefina Vázquez Mota (PAN) contarán con personal que velará por el respeto al voto a su favor en todo el territorio 

nacional. Para el consejero electoral Marco Antonio Baños, este nivel de cobertura constituye un candado adicional a la 
legalidad de los comicios. A cinco días de concluir la campaña presidencial, los cuatro candidatos alistan su fuerza y 

poder de convocatoria para encabezar cierres multitudinarios que los acerquen a la victoria. Hoy, la panista Josefina 
Vázquez Mota tendrá su cierre en la Plaza de Toros México, en el DF, en la que caben 50 mil personas y entre las que 

estará la plana mayor albiazul. El domingo, el candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, convocará a más de 120 mil 

personas al Estadio Azteca, donde se reunirá con la militancia; además se congregará con sus seguidores y operadores 
electorales el miércoles —último día de campaña— en Toluca. Andrés Manuel López Obrador, abanderado de las 

izquierdas, esperará hasta la última noche de campaña para cerrar en la plancha del Zócalo capitalino, en donde quiere 
convocar a un millón de personas. En el caso de Gabriel Quadri, encabezará carreras atléticas y cerrará en 

Aguascalientes. (Ricardo Gómez, primera plana) 

Milenio-A 9 días de comicios, PRI y PRD cruzan acusaciones: A menos de nueve días de la jornada electoral, el 
PRI y PRD cruzan acusaciones y denuncias ante distintas instancias para evidenciar presuntos desvíos de recursos, 

financiamientos ilícitos en las campañas y promoción de las llamadas guerras sucias. El Revolucionario Institucional 
anunció que interpondrá una queja ante el IFE para que se investigue una presunta triangulación de recursos públicos 

del gobierno del Distrito Federal, a través de las asociaciones civiles Austeridad Republicana y Honestidad Valiente. En 

conferencia, el vicecoordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, Jorge Carlos Ramírez Marín, detalló que la 
administración que encabeza Marcelo Ebrard destinó un contrato de al menos 2.5 millones de pesos a través de 

Austeridad Republicana, a la campaña del aspirante presidencial, Andrés Manuel López Obrador.  Como resultado de la 
investigación que realizó el PRI, agregó, solicitarán al órgano electoral que acredite el tránsito de los recursos entre 
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Austeridad Republicana y Honestidad Valiente, asociaciones representadas por Gabriel García Hernández, ex funcionario 

del Gobierno del DF.  Ramírez Marín señaló que el GDF otorgó un contrato a Austeridad Republicana a tan solo tres 

meses de haber sido constituida y con el argumento de que ofrecía servicios a más de ocho municipios y gobiernos 
estatales gobernados por el PRD. En este sentido, el presidente del CEN del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, consideró 

fundamental que el órgano electoral, en el uso de sus facultades, solicite abrir el secreto fiduciario y fiscal, ya que 
―estamos frente a casos de evasión fiscal y un presunto desvío de recursos públicos para destinarlos a favorecer una 

campaña política‖. ―Dicen que todos los caminos llevan a Roma, este camino —aunque un poco sinuoso— va de las arcas 

del DF a Honestidad Valiente, parece que corresponderá ahora a la Unidad de Fiscalización del IFE solicitarle al SAT que 
se abra la investigación respecto a estas cuentas, para poder determinar estas transferencias de fondos de manera 

triangulada y también los casos de evasión fiscal que son bastante evidentes‖, puntualizó. En tanto, el Partido de la 
Revolución Democrática presentó también ante el IFE una queja contra la Coalición Compromiso por México y su 

candidato a la presidencia, Enrique Peña Nieto, por actos de presión y coacción a los electores, a través de la entrega 
domiciliaria de tarjetas telefónicas y tarjetas ―Premium Platino‖. De acuerdo con el recurso interpuesto por el PRD, los 

partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México han distribuido tarjetas y promoción de sus partidos en 

las que se ofrecen beneficios en establecimientos, llamadas telefónicas gratuitas, descargas de cuatro canciones gratis y 
hasta su participación en un sorteo. Con ello, aseguran, se aportan indicios suficientes para demostrar que los partidos 

que integran la coalición Compromiso por México realizan de manera masiva actos de presión y coacción a los electores 
como forma de promover el voto a favor de sus partidos y sus candidatos. Por separado, el PRD en el Distrito Federal 

acudió a la ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales para denunciar una ―campaña negra‖ 

contra su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, a través de mantas que han sido colocadas por toda la 
Ciudad de México. José Manuel Oropeza, dirigente del PRD capitalino, presentó ante la Fepade una denuncia por posibles 

delitos de carácter electoral, que se enmarcan en la campaña de ―guerra sucia‖ contra el candidato presidencial de las 
izquierdas, con la intención de repercutir en las preferencias electorales. En la denuncia se anexa un conjunto de 

fotografías, datos de páginas electrónicas y de vehículos que el PRD local detecto que son utilizados para ―colocar 
propaganda negra, particularmente mantas y mensajes de difamación contra López Obrador‖, señaló el dirigente local. 

Detalla que las mantas han sido colocadas en los principales puentes de las avenidas de Periférico y Viaducto donde se 

aprecian las leyendas: ―Hierba mala nunca muere Chávez-AMLO‖, ―AMLO es malo‖, ―perdieron $3,000,000,000 días al 
plantón de AMLO en 2006‖.  Claves Cortinas de humo ► El PRI negó las acusaciones del PRD de utilizar tarjetas para 

inducir el voto, y aseguran que ―ni con tarjetas ni sin tarjetas‖ han incurrido en alguna conducta ilegal. ► Por su parte, el 

PRD rechazó replicar las estrategias que ha empleado PRI y PAN para la compra y coacción del voto a través de 
despensas y regalos. ► El PRD asegura que el PRI quiere generar cortinas de humo para no dar las cuentas de sus 

gastos exorbitantes de campaña. ► IFE descarta fraude  El director ejecutivo del Registro Federal de Electores del 

IFE, Víctor Manuel Guerra Ortiz, descartó riesgos de fraude para las elecciones del próximo 1 de julio. Sostuvo que para 

la tranquilidad de las votaciones, habrá la seguridad indispensable para los electores. Dijo que por parte del padrón 

electoral y el listado nominal hay la garantía de que son documentos confiables, nadie puede hacer mal uso de ellos, 
como tampoco de las credenciales de elector ni de las boletas electorales, debido a los mecanismos de seguridad y a los 

candados establecidos para la certidumbre. Indicó, en conferencia de prensa en las oficinas del Consejo Local del IFE, 
que no podrán votar aquellos que hayan perdido derechos, tampoco están en el listado nominal las personas que han 

fallecido. El padrón electoral en el país es de 85 millones de ciudadanos, pero solamente 79.5 millones pueden votar, 

debido a que hay quienes han fallecido ―y no hemos podido dar de baja‖.  (Notimex, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que el vicealmirante José Luis Vergara, vocero de la Marina y presentador de quien resultó no ser hijo de El Chapo 

Guzmán, mantuvo hasta el final la versión de que el detenido sí era Jesús Alfredo porque, entre otros elementos, 

confiaba en la corroboración que Estados Unidos había hecho de la identidad del personaje. 

Ayer mismo, cuando comenzó a fortalecerse la especie del error, el portavoz aseguraba que todo era una ―artimaña‖ del 
capo, confiando hasta el último momento en las fuerzas especiales de la Armada y en los informes estadunidenses. 

Después la PGR puso fin a la especulación. 

:Que pese a ―extraños‖ manejos informativos locales, lo cierto es que hay en Veracruz dos ministerios públicos federales, 

con secretarios auxiliares y peritos, trabajando sobre el caso del periodista de MILENIO Víctor Manuel Báez Chino, 
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asesinado en Xalapa el jueves de la semana pasada. 

Es más, la Fiscalía de la PGR cuenta con varias declaraciones tomadas desde aquel aciago jueves. 

¿A quién le incomodará la presencia federal? 

:Que la esperada reunión entre Enrique Peña Nieto y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 

agendada para la noche de ayer en Santa Fe, se canceló porque el candidato del PRI pidió más tiempo para exponer a 
los maestros sus propuestas en la materia. 

Por eso, el encuentro se reprogramó para hoy. Se espera la presencia de unos 800 maestros en el salón ―Puerta del Sol‖, 
entre ellos, claro, el secretario general del SNTE, Juan Díaz, y en una de esas, Elba Esther Gordillo. 

:Que mala jornada tuvo ayer Peña Nieto en Intrade, el mayor centro de apuestas políticas por internet en el mundo. 

Los momios del candidato del PRI cayeron 7.2 por ciento, mientras que los de Josefina Vázquez Mota y Andrés 
Manuel López Obrador subieron 12.7 y 6.9 por ciento, respectivamente. 

De todas formas, a seis días de que concluyan las campañas, Intrade marca que las preferencias por Peña Nieto están 
en 82.5 por ciento, las de López Obrador en 10 y las de Josefina en 6.5. 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA PIFIA* de la Marina, que detuvo a un personaje y lo presentó como hijo del capo *Joaquín El Chapo Guzmán*, 

apoyada en una alerta de la agencia norteamericana antidrogas, la DEA, pone de manifiesto, en una dimensión hasta 
ahora no pública, la inclinación de la Armada para realizar incursiones con la sola alerta de los agentes antinarcóticos 

norteamericanos destacados en México. No es la primera ocasión en que los marinos, que encabeza el secretario del 

ramo, *Mariano Francisco Saynez*, se exhiben como solícitos operadores de la DEA, en tanto que otras estructuras de la 
ley en México, especialmente el Ejército, se caracterizan por verificar con mayor profundidad las presunciones que genera 

la DEA.  

 

*APAGAN *los celulares los dirigentes del PRD en los últimos días de la campaña electoral por la Presidencia de la 
República. El dirigente nacional del PRD, *Jesús Zambrano*, reapareció para dar una instrucción a la cúpula del partido: 

cero conversaciones por teléfonos móviles para evitar sorpresas en el tramo final de la contienda 2012. Don *Jesús* ha 

dicho que viene una semana muy fuerte y que pueden arreciar los ―ataques y marrullerías‖ contra *Andrés Manuel López 
Obrador*. A partir de hoy, todo asunto de la contienda por Los Pinos será cara a cara en el partido del sol azteca. 

 

*LOS ENCARGADOS* de la logística de Nueva Alianza andaban preocupados y de capa caída porque las autoridades 

municipales de Monterrey, Nuevo León, no les daban permiso para uno de los cierres de campaña del candidato 

presidencial *Gabriel Quadri*, el domingo en la Macroplaza. Ante la negativa, nos dicen, comenzaron a explorar la 
posibilidad de hacer el mitin en el Parque Fundidora. Al final, respiraron tranquilos porque el viernes por la mañana el 

municipio les dio el sí y tienen todo listo para llevar unas… dos mil 500 personas a la plaza. ¿A poco creía usted que 
pensaban llenarla? Algo es algo. 

 

*MUCHO* ojo electrónico puso el Instituto Federal Electoral a los anuncios espectaculares de los candidatos a puestos de 
elección popular. ¿Cómo hicieron los expertos del órgano encargado de las organizaciones de los comicios para 

detectarlos?, se preguntará usted. La Unidad de Fiscalización del IFE tiene georreferenciados 22 mil 329 espectaculares 
relacionados con las campañas federales. La unidad a cargo de *Alfredo Cristalinas*, deberá cruzar los anuncios 
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detectados con los reportados por los partidos políticos, una vez que entreguen sus informes de gastos de campaña. Ahí 

se verá si algunos de los representantes partidistas dicen enteramente la verdad. 

 

*POR CUESTIONES* de agenda, la reunión entre el candidato a la Presidencia de la República *Enrique Peña Nieto* y la 

dirigencia y estructura política del Sindicato Nacional de Trabajadores de la  Educación se cambió para este día, nos 
cuentan, y lo que aún seguía pendiente era saber si la presidenta de esa organización, *Elba Esther Gordillo* acudirá a 

ese encuentro. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DESDE la mañana de ayer, los muy fijados ya anticipaban que el "gran golpe" del gobierno federal contra Joaquín "El 

Chapo" Guzmán estaba a punto de terminar en un "gran oso" de las autoridades mexicanas. 

Y ES QUE, alrededor de la captura y presentación de quien resultó no ser el hijo del capo había dos asuntos que 
llamaban la atención. 

EL PRIMERO, que a pesar de que en la pared que sirvió como telón de fondo a la presentación aparecieron los logotipos 
de la PGR y la SEMAR, custodiando al detenido, sólo había marinos y nadie de la SIEDO. 

Y, EL SEGUNDO, que en los pasillos de la PGR se cuenta que por la noche se desató una fuerte discusión entre gente de 
esa dependencia y de la SEMAR por las dudas sobre la identidad del capturado. 

¿SERÁ CIERTO que los muchachos de Marisela Morales intentaron zafarse de lo que veían venir como un estrepitoso 

fracaso? Es pregunta que intenta desmarcarse. 

ALGO RARO ocurrió en la sesión del IFAI del miércoles pasado. 

ENTRE los muchos asuntos que se trataron llamó la atención el marcado como RDA 0791/2012. 

SE TRATÓ de la petición que una organización de defensa de los derechos humanos le hizo a la PGR para que entregara 
la versión pública de la averiguación previa del caso de los 72 migrantes asesinados en San Fernando, Tamaulipas, en 

2010. 

LA COMISIONADA presidenta, Jacqueline Peschard, presentó un proyecto de resolución en el que indicaba que la 

dependencia federal sí debía entregar lo solicitado, pues la ley en la materia establece que no se puede reservar 
información cuando se trata de casos de violaciones graves a los derechos humanos. 

Y AUNQUE el comisionado Ángel Trinidad apoyó el proyecto, los otros tres integrantes del pleno: María Elena Pérez-Jaén, 
Gerardo Laveaga y Sigrid Arzt se opusieron y votaron en contra por considerar que el caso no cumplía con el supuesto. 

LA PREGUNTA que muchos se hacen es: si la masacre de 72 personas no es una violación grave de los derechos 

humanos, entonces ¿qué sí lo es? 

A UNA SEMANA de la elección, los ánimos en el PAN del DF están crispados ante la posibilidad de perder sus dos 

bastiones: Miguel Hidalgo y Benito Juárez. 

INCLUSO algunos blanquiazules dicen que, lejos de cerrar filas, todos se señalan con el dedo. 

HAY QUIENES acusan a figuras locales como Gabriela Cuevas y Mariana Gómez del Campo por supuestamente haberle 
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hecho el vacío a la campaña de Isabel Miranda de Wallace. 

Y OTROS le echan la culpa al dirigente nacional, Gustavo Madero, por imponer a una candidata no panista. 

AHORA sí que, con tanto pleito, ¡que con su PAN se lo coman! 

DONDE hay noticias saludables es en el Instituto Nacional de Nutrición "Salvador Zubirán". 

LA JUNTA de gobierno de esa prestigiada institución acaba de elegir como su nuevo director general a David 

Kershenobich en sustitución de Fernando Gabilondo. 

EL ELEGIDO es uno de los más reconocidos especialistas a nivel internacional en estudios del hígado. 

TODO UN RETO para Kershenobich es el de mantener la calidad del instituto sostenida por Gabilondo, donde, nomás 
para darse una idea, hace un par de semanas se llevó a cabo el primer trasplante de brazos de Latinoamérica.  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

El rostro del PRI intolerante: Si alguien encarna a la perfección esa faceta del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) es precisamente Esteban Mercado Mercado, que a lo largo de los años se ha convertido en la parte ruda de ese 

partido. Se encarga de organizar protestas, manifestaciones, como las que encabezó cuando José Antonio Tellería (qepd) 
era alcalde capitalino. Y lo hace con eficacia, como lo demostró la tarde del miércoles, al encabezar una agresión infame 

en contra de la periodista Verónica Jiménez Hernández, corresponsal del diario Reforma, incómoda, por cierto, para 
algunos sectores del poder en Hidalgo. Ya las reseñas policíacas dan cuenta puntual de los hechos en que se vieron 

involucrados, militantes del PRI, policías municipales serviles y la propia reportera, cuando ésta desarrollaba su trabajo 

profesional, lo que incomodó a los intolerantes priistas que la encararon y pidieron apoyo de su ―jefe‖ Esteban Mercado, 
quien ordenó la inmediata presencia de los uniformados para remitir a la corresponsal a las instalaciones de la Secretaría 

de Seguridad Pública Municipal. Otra agresión fue la cometida por la representante jurídica de esa dependencia, Julia 
Granados, quien intentó hacer firmar a Verónica Jiménez un documento en el que aceptaba haber sido ella la agresora y 

no los priistas y los policías. Al negarse, fue remitida a galeras y privada de su libertad durante una hora. Luego denunció 

los hechos, relatados en la averiguación previa 12/DAP/324/2012, por la presunta comisión de los delitos de privación de 
la libertad, calumnias y lo que resulte. Hechos tan vergonzosos como este no pueden quedar impunes, menos aun 

cuando los priistas se ufanan de haber cambiado y pretender volver al poder federal el 1 de julio. Por cierto, Esteban 
mercado, es el coordinador de campaña de la candidata a diputada federa por el distrito de Pachuca, Mirna Hernández 

Morales. ¡Qué bonita familia! Lo menos que como periodistas podemos hacer es solidarizarnos con la compañera Jiménez 
Hernández y desde nuestros espacios exigir que se haga justicia y se frene la impunidad de personajes como Mercado 

Mercado, que empañan la imagen que quieren cambiar otros priistas. El miércoles fue ella y mañana…quién sigue. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que gran inconformidad, incertidumbre y hasta miedo existe entre la grey académica de Tulancingo, asignada a la 
Preparatoria 2 y al Instituto de Ciencias Agropecuarias, ya que altos directivos universitarios les han condicionado 

su fuente de trabajo, exigiéndoles hacer proselitismo a favor del candidato panista Damián Sosa Castelán, pues de no 
existir buenos resultados para el hermano de Gerardo Sosa les rescindirán sus cátedras. 

Que el dirigente del Movimiento Ciudadano del PRI en Pachuca, Esteban Mercado, se ha convertido en el villano 
favorito, pues su peculiar estilo para convertir problemas comunes en grandes crisis ha arrastrado negativos para la 

campaña del tricolor en Pachuca. Connotados priistas señalan que su última bronca con los medios de comunicación ha 
prendido focos naranjas en el tricolor. Mercado debe estar rezando porque el PRI no pierda en Pachuca o de lo contrario 

seguramente se le verá retirado de la política. (Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

Milenio-Función sabatina… 

La estelar 

Ramón Ramírez vs Octaviano Liceaga 

Tremendo agarrón se dio esta semana, aunque sólo de un lado del ring, pues luego de que el IFE dijera que el delegado 

de la Sedesol, Octaviano Liceaga no ha incurrido en ningún tipo de delito electoral, el que se enojó de más fue el 
coordinador en el Congreso estatal, Ramón Ramírez, quien se le fue al cuello y sin vaselina al delegado federal, pues 

según las investigaciones del diputado apuntan a que la Sedesol sí da despensas a favor de los candidatos del PAN e 

insiste en que hay crimen qué perseguir.  

Lo bueno que Ramírez sólo es un diputado más y no tiene injerencia en el IFE.  

Jóvenes Priistas retan a #YoSoy132 

Grupos van y vienen, pero como estos ninguno, porque nunca ha habido. Veamos quién es quién con los chavos 

electoreros y valentones. 

► Los jóvenes del PRI tienen el patrocinio para hacer sus eventos en salones pipirisnais y les regalan playeras con 

logotipo planchado. 

► Los chavos tricolores son muy fieles y leales a las ideas que les dicen, generalmente no piensan y actúan bajo 

órdenes estrictas. 

► La mayoría de estos jóvenes tiene la falsa ilusión de que al terminar las elecciones les darán un hueso en el PRI o 

en Gobierno.  

► Los jóvenes #YoSoy132 se visten como dios les da a entender, aunque se pueden encontrar desde chakas hasta 

proto hispters. 

► Los rebelditos piensan cada quien lo que le venga en gana, aunque eso no quiere decir que sean las mejores ideas. 

Les vale todo. 

► Los inconformes cuando terminen su carrera universitaria lo primero que harán será dejar su CV en dependencias 

de Gobierno.  

Patrimonio 

Este bonito monumento que es el distintivo de Pachuca y del estado de Hidalgo ha sido seleccionado por el INBA 

como Patrimonio Artístico de México. Y aunque a las autoridades pachuqueñas les valió un comino, nosotros sí lo 
festejamos. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Obras son amores y no búsqueda de sufragios… (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Marco A. de la Cajiga: El subsecretario de Egresos, en la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno 
del estado, es uno de los perfiles que con el esfuerzo del día a día se gana un sitio dentro de la esfera pública 

hidalguense. De la Cajiga Elías cuenta en su trayecto con otras responsabilidades que le sirvieron como aval para aclarar 
que bien podría con el encargo. Enhorabuena  

Abajo-Pascual Charrez: El candidato del Movimiento Progresista por la diputación del Distrito II hidalguense llega a 

este espacio no por la brillantez de su trabajo proselitista, sino porque su nombre nuevamente se vio involucrado en 

asuntos que ponen en duda su honorabilidad. Pareciera que los conflictos entre los agremiados a la organización que 
representa son más relevantes que su propuesta como aspirante a la Cámara Baja  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MARCHA 

Miles de mujeres marcharán hoy desde la plaza del Reloj Monumental de Pachuca hasta el Estadio 

Revolución Mexicana. Vestidas de blanco y sin discursos o declaraciones políticas, la convocatoria es para 
marchar por la paz en estos momentos de tensión electoral. La convocatoria al evento es por parte de 

diversas agrupaciones ciudadanas y de mujeres. 

TAREA 

En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Hidalgo tienen una mega tarea para este fin de semana, ya 

que se plantearon la meta de llevar unas 10 mil personas al mitin de cierre de campaña que su candidato a 
la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto, encabezará el domingo en el Estadio Azteca. Los dirigentes de 

este instituto político ya tienen listo un despliegue enorme de personal para llevar a sus huestes al magno evento y para 

ello muchos delegados seccionales se irán desde hoy al Distrito Federal para hacer todos los arreglos y recibir a la gente 
en el estadio, mostrarles su lugar y luego regresarlos al estado. 

DESTACA 

Ricardo Zárate dejó muy atrás a todos los advenedizos que se presentaban como representantes del 
candidato presidencial del PRI en la rama deportiva hidalguense. Zárate no dejó de trabajar y con 

solamente su esfuerzo consiguió realizar eventos y actividades de promoción, pero principalmente en 
beneficio de la población. Experiencia y lealtad son dos de las características del comunicador quien desde hace 

mucho tiempo trabaja en la promoción deportiva. 

ESCASEZ 

A pesar de las constantes lluvias que ocurren en Hidalgo en varias ciudades de la entidad hay escasez de 
agua potable. Pachuca de Soto, Huichapan y Tulancingo de Bravo entre otras localidades reportan tandeo 

en el servicio y las molestias entre la población crecen y crecen. 

(Redacción, página 02) 

 


